

Holguín entre altas y bajas de su producción agroganadera

- Última actualización: Miércoles, 15 Septiembre 2021 09:45

Escrito por Departamento de Comunicación Institucional

Visto: 3662



Este 11 de septiembre se debatieron a través de videoconferencia la situación de la agroganadería en la provincia de Holguín, sus problemas actuales y acciones futuras.

Esta videoconferencia, bajo la presidencia de Julio César Estupiñán Rodríguez, Gobernador de la provincia, y la presencia de Ernesto Santiesteban Velázquez - Primer Secretario del Partido, y otros líderes de esta organización política y de gobierno a este nivel y en los municipios y empresarial, se invita a la meteoróloga Graciela Pérez para explique la situación hídrica del territorio, su sequía acumulada, el preocupante comportamiento del régimen de lluvias hasta el momento y las posibilidades de precipitaciones futuras muy inciertas.

La especialista explicó sobre el errático comportamiento de las lluvias para esta área, y su negativo impacto en el sector agroganadero, sobre todo en los municipios ubicados al oeste de la provincia que son, por cierto, los que cuentan con mayores áreas productivas.

Al respecto, el delegado provincial de la Agricultura, Vladimir Estrada Ricardo, explicó que el problema mayor radica en que el agua disponible para este sector está en declive, pues las reservas hídricas siguen descendiendo, por ejemplo, la presa Limoncito con una capacidad de siete millones de metros cúbicos, solo dispone en estos

Holguín entre altas y bajas de su producción agroganadera

- Última actualización: Miércoles, 15 Septiembre 2021 09:45

Escrito por Departamento de Comunicación Institucional

Visto: 3662

momentos de 0,8 millones.

El Primer Secretario del Partido, que agradeció las explicaciones de la meteoróloga holguinera, remarcó que el clima nos seguirá afectando, con menos lluvias y temperaturas más altas, como refirió la experta, pero eso no debe ser excusa para no producir alimentos, hay que buscar alternativas, hay que diseñar estrategias y no hay que esperar por las precipitaciones para tener las tierras listas y preparadas para cuando nos caiga algún aguacero, o cualquier cantidad de agua, razonó el máximo líder partidista en la provincia.



Insistió, además, en la necesidad de hacer una pronta rotación de cultivos, de acudir a cultivos más resistentes a la sequía como la yuca y plátano burro CEMSA, y aprovechar cuanta área bajo riego que

Holguín entre altas y bajas de su producción agroganadera

- Última actualización: Miércoles, 15 Septiembre 2021 09:45

Escrito por Departamento de Comunicación Institucional

Visto: 3662

exista, pues es ahí donde se puede sacar mayores rendimientos, y es a esas entidades a quienes se les debe exigir mucho más.

Asimismo, pidió se enfocasen en municipios como Cueto y Mayarí, que tienen agua gracias, al Trasvase Este-Oeste, y maquinaria para el riego.

En este sentido, se pidió que el Gobierno de cada territorio sea un actor más activo al lado del Sistema de la Agricultura, pues no siempre se explota el riego, además de que hay unos once transformadores que se han quemado, por eso, insistió el Primer Secretario, se busquen soluciones y no se detengan a esperar que otros les resuelvan sus problemas, en muchas ocasiones por falta de organización del trabajo, o de visión como a empresa Enpa que no ha realizado los mejores diseños de sistema de riego y su correspondiente ubicación.

Juan Domínguez Pérez, el funcionario que atiende el sector agroganadero por el Partido Provincial, razonó que fuera conveniente que a Cueto y Mayarí le asignaran una cantidad mayor de combustible para el riego porque se han visto limitados.

No obstante a Mayarí, por citar un ejemplo, se le critica que tenga envíos hacia los mercados de la ciudad de Holguín y para el consumo socia muy debajo de sus potencialidades, tanto es así que municipios más pequeños lo superan con volúmenes superiores.

En este análisis se abordaron otros temas como la entrega de carne y leche a la industria, que en general queda por debajo de lo contratado, tanto así, que su distribución se ha visto afectada.

Además, la Empresa Láctea cuenta con una estadística global donde no se especifica la entrega por municipios, por lo que se hace difícil conocer los incumplidores.

En este sentido, el Primer Secretario recordó que eso era un problema de cada territorio, no solo del sector ganadero, sino de los gobiernos locales, donde no todos han realizado un trabajo profundo con cada productor.

Se reconoce que la sequía viene provocando merma en la masa ganadera, pero ante cada reto hay que crecerse, hay que buscar alternativas, acotó Santiesteban Velázquez.

Y si de control se habla, ahí está la resolución 320 sobre la regulación o liberación de precios para su correspondiente comercialización, la que acaba de aplicarse para estimular la

Holguín entre altas y bajas de su producción agroganadera

- Última actualización: Miércoles, 15 Septiembre 2021 09:45

Escrito por Departamento de Comunicación Institucional

Visto: 3662

producción, no para que se desvirtúen sus objetivos, como puede suceder si no se cumple con lo contratado, aseguró el Gobernador provincial.

Para finalizar Juan Domínguez Pérez hizo algunas precisiones, donde destacó la necesidad de reunir al Banco y al Sistema de la Agricultura de cada municipio para acabar de concretar la solicitud de financiamiento de un crédito estatal para el fomento de la producción de alimentos, sobre todo del ganado, y donde hasta el momento no se ve una respuesta para tomar provecho de esta decisión estatal.